



## **100 JAHRE STAFFELSEE-GYMNASIUM MURNAU – wenn das kein Grund zu feiern ist!**

Das Staffelsee-Gymnasium Murnau wird in diesem Jahr 100 Jahre alt – und das wollen wir in einer **Festwoche vom 18.07. – 24.07.2024** mit einer bunten Vielzahl an Veranstaltungen ausgiebig feiern! Die Vorbereitungen hierfür laufen auf Hochtouren!

Die Geschichte des SGM beginnt im Januar 1924, als auf private Initiative ein Evangelischer Schulverein in Murnau gegründet wurde. Schon am 05. Mai 1924 konnte schließlich der „schulisch organisierte Privatunterricht“, wie die Schulaufsicht skeptisch feststellte, an der neuen „Evangelischen Privaten Höheren Mädchenschule“ aufgenommen werden – mit neun Schülerinnen. Der Beginn des heutigen Staffelsee-Gymnasiums Murnau!

Neben ausgelassenem Feiern wollen wir unser rundes Jubiläum auch nutzen, um uns intensiv mit unserer Schulgeschichte auseinandersetzen. So entsteht derzeit u.a. eine Ausstellung mit dem Titel „100 Jahre SGM im Spiegel der Welt- und Zeitgeschichte“ sowie eine Homepage als digitale Festschrift. Auch diese **Jubiläums-Homepage** ist noch im Aufbau, einige Bereiche sind aber schon fertig und online unter **sgm100.de** abrufbar, u.a. eine digitale Anmeldeplattform, über die man sich für bestimmte Veranstaltungen voranmelden oder Tickets reservieren kann.

Damit wir die Zahl der Gäste einigermaßen abschätzen können, bitten wir nicht zuletzt für den „Tag der Ehemaligen“ (dieser wendet sich gleichermaßen an ehemalige Schüler/-innen wie auch ehemalige Lehrkräfte/Mitarbeiter/-innen) um frühzeitige Voranmeldung über die erwähnte Homepage/Plattform. Da wir bei alle ehemaligen Schüler/-innen und Lehrkräfte nicht persönlich anschreiben können – hierzu fehlen uns neben den zeitlichen Ressourcen nicht zuletzt auch die Kontaktdaten – setzen wir auf ein Informations-Schneeballsystem. Wir freuen uns daher, wenn Sie die Informationen zu unserer Festwoche an alle Ihre ehemaligen SGM-Schulfreund/-innen weiterleiten!

Die Planungen für unsere Festwoche sind zugleich schon im vollen Gang. Nach jetzigem Planungsstand wird es neben der bereits genannten Ausstellung sowie der Homepage eine Theateraufführung mit dem Arbeitstitel „100 Jahre SGM“, ein Bühnengespräch („Schule einst und jetzt – bleibt alles anders?“), dokumentarische Film-Interviews, eine Tanzvorstellung mit Tänzen durch das Jahrhundert, vielleicht auch ein Zirkusprojekt („Das SGM – so ein Zirkus“), ein Ehemaligen-Treffen und ein großes Abschluss-Sommerfest geben.

Den jeweils geplanten Programmablauf bzw. die derzeit geplanten Veranstaltungen bzw. Veranstaltungstermine finden Sie [hier](#).

Wir freuen uns schon jetzt auf Ihren Besuch als Mitglied unserer 100 Jahre alten Schulfamilie und ein großes Wiedersehen im Rahmen unserer Festwoche!

Herzliche Grüße

Tobias Schürmer  
(Schulleiter)